
Linux User Schwabach (LUSC) e.V.

Bericht der zweiten Jahreshauptversammlung, 2004-10-03

Anwesenheitsliste: Im Anhang

TOP 1: Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit

Der Vorstand begrüßt um 20:30 alle 24 anwesenden Mitglieder und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Wahl der Versammlungs- und Wahlleitung

Zum Wahlleiter wird Alexander Mayer einstimmig gewählt. Der vom Vorstand noch als 
TOP 6a eingeschobene Punkt bzgl. eines Orga-Teams für Events wird per Abstimmung 
angenommen.

TOP 3: Bericht des Vorstandes über das Jahr 2003/2004

Sven Velt berichtet über vergangene Events (Workshop Weekend, Linux 4 Beginners, 
den Gastauftritt bei der Volkshochschule Schwabach, vom Grillfest und von der 
Weihnachtsfeier). Tobias Mauer berichtete von den regulären Stammtischen und der 
erneut gestiegene Anzahl Mitglieder im Verein.

TOP 4: Kassenbericht 2003 und 2004

Der Kassenbestand zum 31.12.2003 betrug 636,64 €. Im April 2004 ging noch ein Beitrag 
für das Jahr 2003 ein, der auch noch dazugebucht wurde. Zu diesem Zeitpunkt hatte noch 
Norbert Tretkowsi das abgelaufene Kassenbuch. Bereits im Dezember 2003 wurden 
Beiträge für das Jahr 2004 bei dem neu gewählten Kassier Ralf Kluge bezahlt. Dadurch 
kam es zur Überschneidung bei 4 Buchungen in den Kassenbüchern. Am heutigen Tag 
der Jahreshauptversammlung 2004 wurde ein Kassenbestand von 1319,76 € ermittelt.



TOP 5: Haushaltsplan 2004 und 2005

Mit dem aktuellen Stand der Mitglieder würde der Stand der Vereinskasse Ende 2004 
geschätzte 1600 Euro betragen. Geplant war, dieses Geld in einen Beamer zu investieren. 
In der Diskussion darum wurde erwähnt dass für ein solches Gerät in jedem Fall eine 
Versicherung notwendig ist. Um den Beamer ein wenig gegenzufinanzieren wurde 
angedacht, den Beamer gegen ein kleines Entgelt an Vereinsmitglieder zu verleihen. Von 
Ralf kam der Vorschlag, den Kauf eines Beamers noch um ein Jahr zu verschieben, da 
dieser das gesamte Vereinsvermögen verschlingen würde. Daraufhin entbrannte eine 
Diskussion darum, ob überhaupt ein Beamer notwendig ist, da man bisher zu allen Events 
immer Beamer zur Verfügung hatte. Von Tobias kam der Einwand, dass man einen 
eigenen Beamer auch kurzfristig zum Stammtisch verwenden könnte. Die Anschaffung 
wurde vorübergehend verschoben und auf nächste Jahreshauptversammlung vertagt.

TOP 6: Entlastung des Vorstandes und des Kassiers

Nach den Berichten des Vorstandes und des Kassiers wurde über die Entlastung 
abgestimmt. Es gab keinen Einwand gegen ein öffentliche Abstimmung per Handzeichen. 
So wurde der Vorstand mit 19 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen, der Kassier mit 23 Ja-
Stimmen und einer Enthaltung entlastet.

TOP 7: Aufstellung des Organisations-Teams für 2005

Es wurde diskutiert ob ein jeweils zweiköpfiges Orga-Team für größere Events eingeführt 
werden sollte. Der Vorschlag kam ursprünglich von Sven Velt und war eine Idee, den 
Vorstand zu entlasten bzw. Arbeiten vor den Events besser zu verteilen. Ende 2005 soll 
erneut darüber diskutiert werden, ob man dies für 2006 weiterführen will. Falls ja, soll 
dann auch das bzw. die Orga-Teams für das Jahr 2006 bestimmt werden.

Christian schlug vor, vor Events mehr Stammtische (z.B. wöchentlich) zumachen, mehr zu 
telefonieren und weniger über die Mailingliste laufen zu lassen. Als die Diskussion über 
die Liste der Telefonnummern anfing auszuufern (wegen Datenschutz-Bedenken), wurde 
sie beendet und auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.

Der Punkt, dass der Vorstand nicht mehr den größten Teil der Arbeit machen sollte, und 
daher ein Orga-Team gebildet werden sollte, wurde von allen teilnehmenden positiv 
aufgefasst. Für 2005 melden sich Christian Schütz, Alexander Mayer und Norman 
Zimmer.



TOP 8: Neuwahl des Vorstandes

Nach Abstimmung wurden die Wahlen geheim durchgeführt. Einziger Vorschlag zum 
ersten Vorstand war Sven Velt, der für eine Wiederwahl zur Verfügung steht, gewählt mit 
einer Enthaltung, er nahm die Wahl an.

Vorschläge für den zweiten Vorstand waren Tobias Mauer, Haris Sehic, Norbert 
Tretkowski, Oliver Kügow, Christian Schütz und Norman Zimmer. Oliver Kügow und 
Tobias Mauer lehnen ab, der Rest steht zur Wahl zur Verfügung. Christian erhielt 9 
Stimmen, Norbert 7 Stimmen, Haris 2 Stimmen und Norman 6 Stimmen. Dies führte zu 
einer Stichwahl zwischen Christian und Norbert, die Christian mit 15 zu 8 Stimmen für sich 
entscheiden konnte (1 ungültige Stimme). Christian nahm die Wahl an.

Vorschläge für den Kassier waren Ralf Kluge und Uwe Braun. Uwe lehnt ab, Ralf wird mit 
22 Ja Stimmen und 2 Enthaltungen gewählt, er nahm die Wahl an.

Vorschläge für den Schriftführer waren Christian Schütz, Sven Velt, Ralf Kluge, Norbert 
Tretkowski, Steffi Mack, und Norman Zimmer: Steffi, Norman, Ralf, Sven, und Norbert 
lehnen ab, Christian steht zur Wahl zur Verfügung, und wird mit 22 Ja-Stimmen, einer 
ungültigen Stimme und einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Der neue Vorstand setzt sich wie folgt zusammen:

1. Vorstand: Sven Velt
2. Vorstand: Christian Schütz
Kassier: Ralf Kluge
Schriftfuehrer: Christian Schütz

TOP 9: Sonstiges, Anträge

Der Punkt einer Vereinshaftpflichtversicherung wurde primär wegen des Beamers 
angesprochen, daher wurde dieser ebenfalls auf die nächste Hauptversammlung vertagt. 
Mathias Röhl erklärt sich bereit sich bei einem Rechtsanwalt genauer zu dieser 
Versicherung zu erkundigen.

Es fand noch eine Abstimmung über die Einführung eines Kassenprüfers statt, dabei gab 
es vier Enthaltungen, der Rest der Anwesenden sprach sich dafür aus. Freiwillig meldeten 
sich Steffi Mack, Valentin Mindrean und Alexander Mayer. Die Abstimmung endete mit 22 
Stimmen für die Freiwilligen, es gab eine Enthaltung. Die Wahl wurde von allen dreien 
angenommen.

Zum Schluss wurde noch darüber diskutiert, ob es für LUSC möglich ist, das Linux User 
Group Camp 2006 zu veranstalten. Haris Sehic erwähnte, dass er eine mögliche Location 
dafür an der Hand hätte, die über sanitäre Anlagen und eine Grossküche verfügt. Es 
wurde darüber abgestimmt ob generell Interesse daran bestehe, so eine Veranstaltung 
durchzuführen. Es gab eine Enthaltung, die restlichen Anwesenden sprachen sich dafür 
aus. Daraufhin wurde beschlossen dass Haris Sehic einen Besichtigungstermin für die 
Location ausmacht, alles weitere würde danach besprochen.

Sven Velt - 



Anwesenheitsliste

1. Sven Velt
2. Norman Zimmer
3. Christian Mager
4. Nicole Dölfel
5. Ralf Kluge
6. Christine Hüller
7. Martin Heinrich
8. Konrad Barth
9. Uwe Braun
10. Valentin Mindrean
11. Christian Schütz
12. Tobias Lehner
13. Mathias Röhl
14. Tobias Mauer
15. Oliver Kügow
16. Stephanie Mack
17. Martin Bayer
18. Ralf Fischer
19. Alexander Mayer
20. Oliver Rompcik
21. Norbert Tretkowski
22. Christian Kerbetz
23. Oliver Kirsch
24. Haris Sehic


